

## PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

### D. Gabino de Urrutia y Vea-Murguía

Q. E. P. D.

Falleció en la Villa de Murguía (Álava) el día 19 de Abril de 1903

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA DE SU SANTIDAD

Su esposa doña Juana Moraza y López de Audicana, hijos don José Luis, doña Emilia, doña Julia, don Aliredo, doña Soledad y doña Ascensión, hermanos, hermanos políticos, primos y demás parientes,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendarle á Dios en sus oraciones y asistir á dicho Aniversario que, en sufragio del alma del finado, se celebrará el día 20 del corriente, en la Iglesia parroquial de San Miguel Arcángel de la Villa de Murguía, á las diez de su mañana.

Las misas que se celebren en dicho día en la Iglesia parroquial, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

Murguía 15 de Abril de 1903.

## Republicanos

Todos los republicanos de España, á las órdenes de su jefe, porque aunque parezca mentira lo tienen, han celebrado actos encaminados á demostrar su poder, á realizar un recuento de fuerzas para hacer del resultado formal exhibición ante los partidos monárquicos.

Madrid se ha encargado de recibir las noticias numéricas enviadas por todas las capitales de provincia y á la hora actual *El País* no se cansa de repetir que la ola republicana avanza sin cesar, arrollándolo todo con su empuje irresistible.

No sabemos cómo andará de sinceridad ese censo republicano formado por obra y gracia de la asamblea; ignoramos si en esas listas figuran hasta los niños en lactancia de los federales y sus ascendientes fenecidos; pero hemos de conceder que se trate de un recuento verdad, de una cifra que realmente representa el poder del partido republicano.

Lo que no podemos conceder es que todas las antiguas diferencias se hayan borrado como por ensalmo en unos pocos días.

Esa fraternidad que entre los republicanos estaba sólo en el pendón, que por todos era ponderada y por nadie vista, no ha brotado como quiere hacerse suponer al calor de la asamblea de Madrid y de la cual han sido consecuencia los mítines celebrados en todas partes y que tanto gusto están dando á los que han ya olvidado el tremendo fracaso que en España experimentó la forma de Gobierno que defienden.

Los odios de ayer hanse disfrazado, las pasiones del partido han sido cubiertas con ese ligero velo de la unión, velo que será rasgado á la menor ocasión que se presente.

Bajo la jefatura de Salmerón se quiere un partido con un solo programa, el de la República; pero ¡ay! los súbditos de aquel entendien de muy diferente manera ese programa, y buena prueba de ello es que, examinando los discursos pronunciados el domingo en las diferentes localidades, se advierten contradicciones debuto entre los republicanos y su jefe, entre el señor Salmerón y los oradores de graduación inferior.

No conocemos el señor Salmerón; por eso hemos de acudir á quien de él tiene profundo conocimiento.

Don Conrado Solsona, biógrafo de fama, dice de Salmerón, que hoy defiende como hombre de gobierno el presupuesto eclesiástico y la inamovilidad judicial y el ejército permanente.

Dice también Solsona del jefe de los republicanos que hoy es socialista, emendando la plana al mismo Spencer.

En los discursos simultáneos á que antes hemos hecho referencia se nos ha dicho cosa muy distinta, se nos ha manifestado que la República tiene en su programa la supresión del presupuesto del culto, con la separación de la Iglesia del Estado.

Y no es que creamos en Salmerón reaccionario. Nada más lejos de eso, pues sabemos, porque el mismo Solsona nos lo dice, que Salmerón «es enemigo de toda

religión con símbolos y culto». Lo que hay es que aquellas famosas diferencias de procedimiento subsisten á pesar de la asamblea magna.

Otra enseñanza nos arrojan los mítines que comentamos. El partido republicano procura atraerse por todos los medios á los socialistas; pero estos tienen también su jefe, y este, Pablo Iglesias, no se cansa de decir que los republicanos son tan burgueses como los monárquicos y que la misma consideración merecen unos que otros.

Y, sin embargo, ya lo hemos dicho: Salmerón es socialista. Una diferencia de procedimiento le separa de Iglesias, más íntegrase en cuenta que los procedimientos son hoy el todo. ¡Las ideas! ¡Quién piensa en las ideas después del tiempo transcurrido desde su muerte en los partidos al uso!

Por eso esas diferencias de procedimiento son esenciales, aunque en los mítines se diga otra cosa.

Y si no cómo Salmerón, enemigo de religión con cultos, sostiene la necesidad de su presupuesto?

C. M.

754

## Sierra

Se vende una Circular, completamente nueva, á mitad de su coste. Informarán: Florida núm. 9. 6-1

## ESCARCEOS

Nuestro paisano don Isidro Alonso, inteligente profesor de canto que actualmente reside en Bilbao, acaba de publicar un Ave-María.

La obra está dedicada al Orfeón Tolosano, de cuya masa coral puede decirse que es el señor Alonso director, pues hace frecuentes viajes á la villa de Tolosa para contribuir á la educación artística de los orfeones.

El Ave-María de Alonso es sentidísima, sencilla y bien armonizada, probando las excelentes aptitudes de su autor.

En el alma le agradecemos el ejemplar que ha tenido la atención de enviarnos.

En cambio le damos nuestra enhorabuena por su nueva obra, que de seguro ha de obtener gran éxito.

El tiempo aunque fresquillo se mantiene claro, lo que no es poco pedir á la primavera de Vitoria, que la mayor parte de los años suele ser invierno puro.

San Prudencio se aproxima y si el sol no huye, de esperar es que el día 28 pueda cantarse y comerse aquello de

«Buenas tortillas con perrechicos...» que como dice el cantar dán mucho ánimo á la reunión.

Muchos vitorianos se ocupan en hacer proyectos con motivo de la carrera de automóviles que según dicen nos dejará muchas pesetas y mucho olor á gasolina en el mes de Mayo.

Unos se dedican á recorrer las carreteras, buscando sitio á propósito para presenciar sin detrimento el paso de los locos autos; otros piensan caritativamente en el hule y en salir al paso de los vehículos vendiendo árnicica y la cura antiséptica de Lister; los hay que están seguros de hacer muy bonitos negocios ofreciendo, en venta por supuesto, á los veloces carreristas vistas de Vitoria bajo el dominio del caciquismo, y no faltan muchachas casaderas que anhelan la llegada de los opulentos sportmans, para ver si es posible obtener alguno en matrimonio y si es Príncipe mejor, aunque venga vestido de gutapercha ó ferrado en pieles como Daharoma,

aquel empleado de consumos que se hacía pasar por hombre salvaje cazado en el «golfo de Guinea».

La lectura de un folleto de propaganda que anda por ahí bajo el título «San Sebastián, Ciudad Higiénica», nos hace pensar en que no estaría demás que nuestro pueblo, muy visitado en estos últimos años durante el estío por gentes del interior caliginoso de España, hiciera algo para que la concurrencia veraniega fuese mayor.

No faltan condiciones á Vitoria para ser excelente estación de verano, y á poco que el Ayuntamiento trabaje, creemos que se conseguirá el aumento de los forasteros en el tiempo de los calores.

Anunciar es vender, y convéngase en que la noticia del agradabilísimo ciervo que corre por acá, debe de ser muy tentadora para el que casi se muere de sofocación.

Por supuesto, no hemos de anunciar sólo el aire que tenemos, y para anunciar otras cosas es preciso tenerlas.

A ello pues.

## Gastón y Daniela—Bilbao.

Acaba de llegar á esta capital el representante de dicha casa, con las últimas novedades en géneros de fantasía para verano.

Se hospeda en el Hotel Quintanilla.

## Cuchicheando

La Libertad... de Treviño hace una serie de consideraciones hablando de sus candidatos y de los contrarios, que dan risa. Para ella hay personas dignísimas, que sin ser vitorianos, sin ser alaveses pertenecen á esta provincia, lo cual parece más propio de Novejarque el de las charadas, que de quien escribe en serio y para personas cuerdas.

¡Por qué razón podía ser conocido en el distrito de Laguardia el burgalés señor Ajuria cuando presentó su candidatura? ¿Había ejercido cargos públicos? No. ¿Había vivido entre sus electores? No. ¿Había realizado actos de resonancia que llegasen hasta los oídos de los vecinos de Laguardia? No. ¿Dónde se halla la causa por la cual ese señor puede ser más conocido que el señor Mazarrasa?

No la encontramos. Lo que pasa es que el señor Mazarrasa representa unos ideales políticos que tienen allí más arraigo, que son más populares, podríamos decir, más riojanos, que los exóticos que representan los canalejistas, y por eso se va con él la gran mayoría del país.

¡Que el señor Mazarrasa es de Santander! ¡No era de tierra de Burgos el señor Ajuria y representó aquel distrito?

Dice el defensor del canalejismo que el señor Velasco no es popular en Vitoria. Y preguntamos nosotros; ¿lo es el señor Ajuria?

¿Quién conocía á este señor hasta hace poco que empezó á sonar su apellido en las luchas políticas? Muy pocos, casi ningún vitoriano, porque el señor Ajuria dedicado á sus negocios industriales vivía alejado de esta ciudad.

El señor Velasco pertenece á una familia que siempre ha residido aquí, sus antepasados y sus allegados que hoy viven, han ocupado cargos públicos en la Provincia y el Municipio, y su apellido se cita muchas veces en las páginas de la historia de la patria chica. Estas no son fantasías de apasionado, sino recuerdo de hechos indestructibles.

Aquellos de raza se piensa el fraile... se puede aplicar perfectamente á La Libertad... de Treviño, porque suponemos que nosotros tenemos odios personales á figuras á las que no podemos ver, es hacer el retrato propio. Jamás ata-

camos á las personas por odio, sino porque creemos que los errores que cometen esas personas pueden perjudicar á nuestro país.

Don Fulano y don Mengano, como particulares no nos son odiosos; es más, algunas personalidades afiliadas al caciquismo, son para nosotros simpáticas.

Quédese eso de las inquinas y las pasiones y los odios para los que llevan á la prensa, á la corporación y á todas partes la politiquilla baja y enconada.

Nosotros luchamos por amor al país. Podremos estar equivocados, pero conste que somos hombres de buena fé.

Por eso no comprendo el periódico citado que nosotros hayamos tenido frases de alabanza para el señor Aju-

ria. ¿Por qué no? Si este señor lleva á cabo mañana actos benéficos para el país ¿por qué no alabarle?

En este terreno tenemos dadas grandes pruebas de imparcialidad. Cuando en las Corporaciones las personas á ellas pertenecientes han obrado conforme á lo que según nuestro leal saber y entender era de utilidad, las hemos alabado sin fijarnos en el color político que ostentaban, y si en nuestro sentir erraron, los hemos censurado. Nuestra colección puede servir de prueba plena de cuanto decimos.

JÁ, JÁ, titula hoy un suelto el periódico de La Puebla.

A veces los JÁ, JÁ, de antes de la elección se convierten en JÍ, JÍ, después de realizada.

## ARTISTAS VITORIANOS



MAURO ORTIZ DE URBINA

Sentir anhelos de artista, vivir en ambiente en que puedan satisfacerse tales ansias, es cosa agradable. Luchar contra el obstáculo que cierra el paso, es penoso, amargo, es para almas con temple de acero, porque más humano es rendirse y caer, que persistir hasta el vencimiento.

Tiene 21 años. El pobre Robles le guió en los primeros trazos del lápiz que puso en el papel. Vió el color y dió en la paleta con la luz, junto á Diaz, siguiendo á este artista que le abría horizontes y le ponía en senda de gloria.

En un cuartucho de los Arquillos trabaja O. de Urbina, colgando en las paredes sus obras reveladoras de talento. Un San Lucas de ropaje claro, de cabeza enérgica; las rugosidades de la piel de un anciano de revuelto cabello blanco, estudiados con amore; una marina, de anoche-

cer blanco, de luz lechosa, que pasa á través de nubosidades del horizonte; un trozo de monte en que las curvas del abocetado follaje se tocan, distinguiéndose los términos con su propio valor y otros varios estudios del natural, prueban que á O. de Urbina no le cansa el trabajo, que sabe poner el color y vé bien las tonalidades.

Hoy habrá sentido gran consuelo su espíritu de artista. El Ayuntamiento con esa modesta pensión, le proporciona medios de seguir adelante, le acerca á su ideal. Su goce será comparable al del pájaro aprisionado entre las pajas del nido, que siente de pronto vigor en las alas para saltar y volar.

Madrid, Barcelona, Roma, París... el mundo del arte. En él alcanzará victorias el luchador vitoriano.

## Un Príncipe en Vitoria

Las personas que anoche á las diez y media pasaban por la calle de la Estación, se vieron sorprendidas por la llegada de un automóvil poderosamente iluminado.

El vehículo avanzaba con gran velocidad, pues podía hacerlo por estar la calle enteramente libre, y se detuvo frente al Hotel Quintanilla.

Del automóvil saltaron á tierra cuatro personas enteramente cubiertas de pieles, que penetraron en el hotel.

Cumpliendo mi deber de periodista hice lo propio, habiendo podido enterarme de que los viajeros eran el Príncipe Alberto de Bulgaria, dos amigos suyos altas personalidades de aquella corte y el choufeur.

El automóvil procedía de Burdeos de donde había salido por la mañana. Después de cenar se retiraron los viajeros á descansar y esta mañana á las cinco se han puesto nuevamente en marcha con dirección á Madrid y Sevilla.

El vehículo, que era lujosísimo, tenía un potente foco de gas acetileno, que en la oscuridad de la noche producía fantástico efecto.

El viaje del Príncipe no tiene la menor relación con la gran carrera París-Madrid, que tendrá lugar en el próximo mes de Mayo.

## Mazzantini

Según han dicho varios periódicos, es seguro que piensa cortarse la coleta, en plazo no lejano, el decano de la actual torería en ejercicio don Luis Mazzantini.

Cansado de tanto bregar con las pitonudas reses y ansioso de reposo y descanso, sacrificará el torero guipuzcoano el pelo, y lo que es más doloroso aún, la bolsa.

Es decir: que pronto renunciará, generosamente, á la mano de doña Leonor, vulgo 6.000 del ala.

Lo sentirá el hombre, pero ya no puede más. Y es natural que le suceda porque entre la edad y la carne no

está ya para bromas, carreras y saltitos.

No menos que pisará nuestros ruidos; aunque será sustituido por muchos, pues cada vez es mayor el número de los que al arte de los toros se dedican.

Tiempo hubo, allá por el año 87, en que hizo andar de cabeza á los dos abuelos, los incomparables maestros Lagartijo y Frascuelo, glorias del toro, al que lograron colocar á gran altura en aquella época.

Y es que Mazzantini era joven, robusto, buen mozo, valiente y fuerte, con cuyas poderosas facultades era capaz de matar una ganadería, á estocada por cabeza.

Pero aquellos tiempos ya pasaron y hoy más hace el ridículo, que otra cosa, por esas plazas de Dios.

Nunca ha sido torero, jamás ha conocido el manejo del capote ni el de la muleta, no ha sabido banderillar más que de un sistema, pero echando carne abajo, dirigiendo la lidia y haciendo quites ha habido que quitarle el sombrero, pero no así como se quiera sino hasta los pies.

Más no se apuren ustedes, que esta temporada le tendremos todavía danzando por los circos taurinos nacionales y extranjeros.

La caída de la trenza tendrá lugar, probablemente, después de la mencionada danza y cuando hayan pasado las Ferias y Fiestas que la noble ciudad de Zaragoza celebra en honor de su querida patrona La Pilarica.

RELANCE.

## Gabinete Odontológico

E. LLANO CIRUJANO DENTISTA Píssa Nueva 26

## CRÓNICA MUNICIPAL

### La sesión de hoy

A las 10:20 ha declarado abierta la sesión el señor Alcalde presidente.

En los escaños toman asiento los capitulares señores Apráiz, Saleta, Aranegui, Irueta, Zárate, Linacero, García de la Peña, Suso, Vera, Ibar-

goitia, Cabrera, Elzaudi, Aldecoa y Madariaga.

—Se aprueba el acta de la sesión ordinaria celebrada el 8 del actual.

—El estado de la caja municipal, según Contaduría, acusa una existencia de 77.519'17 pesetas.

—Queda enterado el Ayuntamiento del producto obtenido por arbitrios en la semana del 6 al 12 del corriente, cuyo total es de 16.342'10 pesetas.

—Se autoriza á don Ambrosio San Vicente, para hacer un acometimiento al caño general de la calle del Sur. Id. á don Arsenio Aguirre, para construir una casa en la calle de la Pintorería.

—Moción de la comisión de Hacienda, proponiendo que se nombre Agente Ejecutivo é Investigador del Ayuntamiento á don Manuel Herrero, que actualmente presta sus servicios en la recaudación de contribuciones, debiendo efectuar los trabajos fuera de las horas de oficina y sin más retribución que los derechos que le correspondan.—Aprobado.

—De la comisión de Aguas de Gorbea, manifestando haberse encargado del almacén de dicho servicio, el fontanero don Santos Castellanos, quien ha ofrecido, como fianza, una libreta de la Caja de Ahorros, y proponiendo le sea aceptada.—Aprobado.

—Expediente de provisión de la plaza de Auxiliar Recaudador del servicio de Aguas de Gorbea, por renuncia del que la desempeñaba.—Se nombra á don Venancio Campo interinamente, hasta tanto termine el período electoral.

—Informe de los señores que constituyen el jurado nombrado para examinar los trabajos de pintura ejecutados por los aspirantes á la subvención de 1.500 pesetas.—El jurado opina debe concederse dicha subvención al autor de los trabajos que figuran con el número 1, ó sea á don Mauro Ortiz de Urbina; y así se acuerda.

—Escrito del señor Alcalde presidente, proponiendo que se designen los locales en donde han de instalarse las mesas electorales para las próximas elecciones de Diputados á Cortes.—Se acuerda sean los mismos que sirvieron en las últimas elecciones de Concejales.

Respecto á la presidencia de las mesas, se acuerda sea en la siguiente forma: Primer distrito: Casas Consistoriales, señor Alcalde presidente. Segundo distrito: Los Fueros, señor Elio; Instituto, señor Apráiz. Tercer distrito: Plaza de la Provincia, señor Saleta; Zapatería, señor Aranegui. Cuarto distrito: Santo Domingo, señor Irueta; Escuelas Normales, señor Subijana. Quinto distrito: Hospicio, señor Aguirre; Plaza del Mercado, señor Zárate. Sexto distrito: Ascarza, señor Linacero; Ali, señor Echevarría.

Caso de ausencia ó enfermedad, dichos señores podrán ser sustituidos por los demás señores Concejales, por orden de votos en la elección de los mismos.

—Extractos de las sesiones celebradas por el Excmo. Ayuntamiento durante el mes de Marzo último.—Aprobados.

—Se aprueban sin discusión varias cuentas y libranzas.

—Se dá lectura á un escrito del Excmo. Sr. D. Vicente González de Echavarrí, ofreciendo á la Corporación un ejemplar de su obra «Vitoria y sus cercanías», cuyos curiosos recuerdos artísticos é históricos, están sacados en su mayor parte del antiquísimo archivo municipal; se acepta dicho ejemplar, y que se dé al autor las más expresivas gracias.

—Escrito de don Santos Álvarez, vocal de la Junta Municipal, exponiendo la incompatibilidad que existe con dicho cargo, y el ser empleado municipal; se le admite la renuncia, y que en la próxima sesión se verifique el correspondiente sorteo para la designación de sustituto.

—Instancia de don Juan Lejarreta, manifestando que habiendo recibido con algún retraso el paño destinado á la construcción de 72 capotes para los empleados de Arbitrios, solicita se le conceda un mes de prórroga para la total confección de dichas prendas. En atención á que por ahora no se ha de hacer uso de los indicados capotes, se le concede la prórroga solicitada.

—Se dá lectura á un certificado del médico titular don Félix Susaceta, manifestando que su cliente don Gregorio Puertas, padece un fuerte catarro, que le obliga á no poder asistir por unos días á sus ocupaciones, como Regidor del Excmo. Ayuntamiento.

—El señor Zárate pone en conocimiento de la Corporación, que ha llegado la tubería que se ha de colocar en la conducción de aguas del manantial de Arabatortze, y pide autorización para realizar las obras por administración.

(Entra en el salón el señor Herrero).—El señor Procurador Sindico solicita y se le concede quince días de licencia, por sus muchas ocupaciones.

—El señor Herrero pide se coloque una verja de hierro en el pequeño jardín que existe alrededor del kiosco de la Plaza Nueva, como la que existe en la Plaza de la Provincia, pues los perros destruyen cuantas plantas se colocan; se acuerda hacer un estudio respecto á la clase de verja, y que por ahora se coloque una tela metálica, que impida el paso de los imprudentes canes.

Con lo que se levanta la sesión.

## Juergas taurinas

Anteayer inauguraron, varios amigos nuestros, unas capeas a puerta cerrada.

Con más hechuras que el Gallo, pisaron por vez primera la arena de nuestro circo, haciendo primores con las vacas.

La broma tuvo lugar por la mañana y duró poco más de una hora.

Los taurófilos proyectan repetir la función todos los días festivos.

También piensan comprar un novillo de ganadería brava, para irse perfeccionando en el manejo de muleta y capote.

Y luego dirán que en Vitoria no hay afición a los toros!

La verdad es que se está desarrollando muchísimo.

A mi no me parece mal, sino todo lo contrario, y por eso lo aplaudo sin reservas.

RELANCE.

## Subasta

A las once de la mañana del día 22 del actual, se procederá en pública subasta a la venta de cien correajes viejos que existen en el Regimiento Infantería de Guipúzcoa, número 53.—El Comandante Mayor, C. Martínez. 1-1

## La becerrada

La comisión no descansa ni un solo día y está terminando atando los últimos cabos.

Ya empiezan a venderse en gran número entradas de una peseta y de veinticinco céntimos, para las personas que no se suscribieron.

Los socios pueden recoger su billete, los tres de señora y cuanto les haya correspondido, durante los días de hoy, mañana, pasado y el sábado, hasta las nueve de la noche de este último.

La comisión me ha encargado repita hoy dicha advertencia, por si hay socios que no se han enterado de ella.

Ayer y hoy han sido recogidos muchísimos billetes en todos los centros de suscripción.

Los señores Presidente y Tesorero eligieron ayer mañana en Orozco los cuatro bures de dos años que han de lidiarse, habiendo regresado a Vitoria en el tren correo de las dos y media de la tarde de ayer.

Parece que los becerras son de buena lámina, a pesar de no haberse podido escoger más que entre dieciséis.

Anoche salieron los bichos en dirección a Vitoria, ignorándose cuando llegarán.

RELANCE.

## HABITACIONES

Cuantos vecinos de Vitoria, deseen alquilar habitaciones para los carreristas de la carrera París-Madrid, pueden pasar a hacerlo presente por la tienda de don Ricardo Buesa, Prado 2.

## AUTOMOVILISMO

### Carrera París-Madrid

El Real Automóvil Club de España ha nombrado Socios Honorarios a todos los señores que componen el Comité Alavés.

Hoy se han recibido en Vitoria dichos nombramientos.

El Comité trabaja sin descanso, siendo muy grande el número de habitaciones con que ya cuenta para alojar a los carreristas.

También las listas de ciclistas pilotos se van llenando. Ayer estuvo la subcomisión encargada de las ciclistas a visitar al señor Gobernador Militar, General González Tablas, con objeto de rogar se incluyeran entre los pilotos las clases de tropa que forman las secciones ciclistas en los Regimientos de Infantería de Cuenca y Guipúzcoa.

El señor González Tablas ofreció a los comisionados cuanto les hiciera falta, saliendo éstos satisfechísimos de la amabilidad del General.

LEO-NARDO.

## CICLISTAS

Cuantos deseen guiar a los automóviles, en la carrera París-Madrid, a su paso por esta ciudad, pueden inscribirse en la subcomisión de don Modesto Wallia, Postas 4.

Dichas personas podrán hacerlo gratuitamente y mediante pago, advirtiendo que el servicio consistirá en ir delante de los automóviles, y a bastante distancia de ellos, guiándolos, solamente, por las calles de Vitoria las que recorrerán a marcha lenta.

## Conferencias telefónicas

### Provincias

A LAS 3'30 CON BILBAO.  
A LAS 4'10 CON ZARAGOZA.  
A LAS 4'40 CON MADRID.  
A LAS 5'30 CON BILBAO.

## Fin de discurso

Barcelona.—El señor Salmerón terminó su discurso anoche en Barcelona, diciendo que era preciso que los monárquicos se enterasen de que los republicanos no necesitan de guardias para mantener el orden público, donde quiera que se encuentren.

Agítanse mucho los republicanos en el terreno electoral, pues el resultado de las pasadas elecciones y la llegada de Salmerón han hecho que estén sumamente animados para la lucha actual.

## Mitín

Pozo Blanco.—Se ha celebrado un mitín republicano ante regular concurrencia.

Han abundado muchísimo los oradores que han dicho lo de siempre con muy pocas variantes.

Se acordó enviar telegramas de adhesión al señor Salmerón haciéndole ver el entusiasmo de los republicanos de Pozo Blanco.

## Detalles

Murcia.—Como se había anunciado ha tenido lugar la fiesta organizada en honor del aplaudido maestro Caballero.

Se ha celebrado la fiesta en el Teatro Principal, adornado con exquisito gusto.

El banquete ha sido brillante. Ha asistido el Ayuntamiento en pleno, bajo la presidencia de su Alcalde.

Estaban también el Gobernador civil, el Presidente de la Audiencia y distinguidas personalidades de lo más granado de la sociedad de Murcia.

El señor Caballero ha sido colocado en la Presidencia, recibiendo una ovación al presentarse.

El maestro estaba conmovido. Han brindado el Gobernador, el Alcalde y otros.

El maestro lo ha hecho dando expresivas gracias al pueblo de Murcia que siempre le ha querido entrañablemente.

Cádiz.—El incendio que estalló días atrás, toca a su fin, después de haber destruido cincuenta latas de petróleo que se habían separado del almacén para evitar su inflamación.

No se dice que haya ocurrido ninguna desgracia personal.

## Huelga

Pamplona.—Se ha cerrado la fábrica de calzados de López, por no haber accedido a las pretensiones de los obreros.

Un grupo de huelguistas han apedreado a una pobre obrera que no estaba conforme con la huelga y quería trabajar.

Algunas personas le han protegido.

## Conejito

Barcelona.—Esta mañana, según han manifestado los facultativos, se ha acentuado el estado febril del diestro Conejito.

Ha experimentado copiosos sudores.

Los síntomas no son nada tranquilizadores.

Han llegado la madre y esposa del herido así como su apoderado.

Los médicos han dado orden de que nadie hablase con Conejito.

Únicamente ha entrado en su habitación el apoderado.

Conejito le ha preguntado por su familia, a lo que se le ha contestado que se encuentra bien.

Tiene el herido 38'5 de calentura.

Las impresiones no son por lo tanto hoy buenas.

## Colisión sangrienta

Valencia.—A consecuencia del estado de las relaciones entre los republicanos Blasco Ibáñez y Soriano, se ha producido una sangrienta colisión entre los partidarios de uno y de otro.

Rodrigo Soriano regresaba del Grao donde había asistido al mitín republicano.

Un grupo de sus partidarios le seguía dando muerte a Blasco, a quien Soriano había atacado duramente en el mitín del Grao.

Al llegar a la calle de la Paz se presentó un grupo de blasquistas que enseguida se cruzó de palabras con los de Soriano.

Pronto salieron a relucir armas, acometiéndose con furia.

Sonaron varios disparos, originándose tremenda confusión, carreras y sustos.

Se calcula que en la colisión se hicieron más de veinte tiros.

La policía no pudo contener a los que peleaban.

Sábese de muchos heridos. Vicente Curana ha recibido un balazo en el pie.

Pascual Palos, tiene un balazo en el muslo izquierdo.

Esos dos y otros fueron curados en la Casa de Socorro.

Reina gran efervescencia entre los republicanos.

Témese que la colisión se repita.

Una bala penetró en la secretaría del Círculo Valenciano, donde había muchas personas.

Milagrosamente no hirió a nadie.

Los republicanos creen que es necesaria la presencia de Salmerón para evitar desgracias.

## Extranjero

### En Macedonia

San Petersburgo.—El corresponsal de Novioe Vremia en Uskub participó haberse comprobado que el ataque de los albaneses a Mitronitza se debió principalmente a la instigación de agentes austriacos.

El corresponsal ruso añade que emisarios del Consul de Austria hacen continuamente viajes entre Uskub y Mitronitza, distribuyendo dinero entre los albaneses y dándoles seguridades de la protección del Gobierno austriaco.

## Detalles

Marsella.—Las maniobras del "Util", para acercarse al costado del "Juana de Arco", se han hecho con mucha dificultad a causa del estado del mar.

Mr. Loubet ha sido recibido en lo alto de la escala por el Comandante Mr. Boisse.

La marinería ha dañado los vivas de ordenanza.

En el momento de dirigirse a su camarote M. Loubet, ha recibido un telegrama de su familia enterándole de su buen estado de salud.

Al zarpar el "Juana de Arco", los buques de la escuadra de reserva han disparado las salvas reglamentarias.

## Visita

Argel.—Los comandantes de las escuadras extranjeras han cambiado sus visitas con las autoridades locales.

## Zaragoza

4'10 tarde.

### CONFERENCIA TELEFÓNICA

#### Confianza

Los amigos del candidato tetuanista señor Castellanos se muestran confiados en conseguir el triunfo de su amigo. Por los cálculos que hacen dan como seguro que el exministro será diputado por Zaragoza.

Se asegura que el gobierno le ha retirado su protección, pero aun cuando así fuese, los castellanistas opinan que no pueden ser derrotados dado el arraigo que tiene su candidato.

El círculo tetuanista se ve muy concurrido con los preparativos de la lucha.

#### Los republicanos

Las gestiones entabladas por los republicanos unionistas cerca del posibilista señor Gil Berges no han dado resultado. Este se niega a entrar en candidatura pretendiendo que ya no hay tiempo suficiente para hacer los preparativos para la lucha.

Sin embargo síguese trabajando al lado de los posibilistas para atraerlos, pero estos no acceden por hallarse disgustados porque los republicanos de la unión no ratificaron la candidatura lanzada por los posibilistas antes de celebrarse la Asamblea de Madrid.

El más intransigente es el señor García Gil, que se molestó mucho de que no ratificasen los republicanos de la unión la candidatura posibilista.

Caso de que lleguen a poder vencer los escrúpulos del señor García Gil, la candidatura quedaría formada por este señor y los señores Gil Berges y Ramón y Cajal.

#### Llegada de Moret

Esta mañana en el expreso ha llegado el exministro liberal señor Moret.

Como su viaje era conocido, en la estación esperaban muchos amigos particulares y todos los fusionistas.

El señor Moret se ha trasladado al Hotel del Universo, donde se hospeda.

Varios de sus íntimos le han ofrecido alojamiento que le tenían ya dispuesto, pero el señor Moret no aceptó el ofrecimiento, sin duda, para no herir susceptibilidades.

Por el Hotel del Universo van desfilando todos los personajes del fusionismo zaragozano.

Moret no ha hecho declaración alguna política.

#### De viaje

El candidato a la Diputación a Cortes señor Marqués de Santa Ana, ha salido hoy para visitar personalmente los pueblos de su distrito Zaragoza-Borja.

Con el marqués van el diputado silvestra don Luis Pérez y otros amigos.

El triunfo del marqués se cree seguro.

#### Entierro

En este momento tiene lugar la conducción al cementerio católico de Terrero del cadáver de don Simón Sáiz Baranda, fallecido ayer.

El finado había sido Gobernador Civil de Burgos, Toledo é interinamente de Zaragoza.

Fue también diputado en las Cortes de don Amadeo y dos veces alcalde de esta ciudad, donde era muy bien considerado.

Abren la marcha del fúnebre cortejo la Guardia Municipal de a caballo.

Entre el acompañamiento, que es numerosísimo, se ven comisiones de distintas entidades, el Ayuntamiento, el señor Moret y Diputados a Cortes y Provinciales.

## Madrid

### Pánico

Los telegramas que se reciben de Tángier acusan un terrible pánico entre los moradores de Fez.

La ansiedad y el miedo son indescriptibles.

Témese que las poderosas hordas del Roghi ataquen a la plaza, entren en ella y se entreguen a crueles represalias.

Las tropas del Sultán se encuentran enteramente desmoralizadas.

### Cartas

Anádesse en telegramas de Tángier que el Roghi ha enviado emisarios a todas partes con cartas suyas en las que dice que el verdadero Sultán Ab-el-aris, es él y que el otro es un falso que le ha usurpado su personalidad y el trono de Marruecos.

Agrega el Roghi que ha estado mucho tiempo preso, pero que ahora se encuentra libre y hará notar todos sus derechos.

### Los republicanos

Los republicanos de Madrid dan mucha importancia al mitín celebrado anoche y en el que se pronunciaron violentos discursos cuya nota dominante era la de que es preciso emplear todas las energías republicanas contra los partidos monárquicos.

Los republicanos censuran al Gobernador señor Sánchez Guerra, porque según ellos tomó muchas é innecesarias precauciones.

### Proyecto

Varias asociaciones obreras de Madrid tienen el propósito de celebrar en breve un mitín para protestar de la detención del Conserje del Centro Obrero.

El Conserje fué detenido por acudir al Gobierno civil para pedir la libertad de cinco obreros presos.

Dícese que en el mitín tomarán parte 76 sociedades que representarán a 2.000 obreros.

## La aproximación

Insístese hoy más que ayer en que va a llegar ó ha llegado á una inteligencia entre los señores Silvela y Romero Robledo, asegurándose que éste acepta la Presidencia del Congreso.

## Visita

De Melilla dicen que varios riffeños han visitado en el hospital á los askaris heridos.

Alguno de aquellos ha proferido insultos, por lo que se ha ordenado su inmediata salida.

## Buscando

Los insurrectos remueven sin cesar los escombros causados por la mina en la Alcazaba de Fraxina en busca de objetos utilizables.

## En Fez

Añaden los despachos de Melilla que se han recibido allí noticias, según las cuales los insurrectos del Roghi han tomado á Fez, habiendo perseguido seis comerciantes europeos.

## Fuentes

El espada Antonio Fuentes se encuentra bastante mejorado.

Su espíritu no ha decaído lo más mínimo desde que se encuentra en el lecho.

Hoy no ha habido parte facultativo. Siguen acudiendo muchos amigos y admiradores á enterarse del estado de Fuentes.

## Oficial

El general Linares, ministro de la Guerra, ha recibido hoy un telegrama oficial del Comandante General de Melilla señor Hernández, en el que se dice que han sido encontrados los cadáveres de ocho moros soldados del Sultán.

Agrega el General que no se sabe si proceden del combate de la toma de la Alcazaba ó de otros anteriores.

## Negado

En Tángier se asegura que España ha negado autorización para que desembarquen en Melilla tropas del Sultán á fin de castigar á los riffeños.

Dícese que Mohamed Torres había formulado la petición.

## Otros asaltos

Nuevas noticias de Melilla aseguran que los insurrectos han tomado la Alcazaba de Quidama, saqueándola.

También se asegura que los rebeldes han tomado á Alcazar, habiendo incendiado un molino de un súbdito español.

## Un artículo

Un periódico de la mañana dice que los esqueletos del "Reina Cristina", vendrán á España para recordamiento de conciencias endurecidas.

## Todo tranquilo

Eran muchos los que esperaban que hoy, con motivo del entierro del "Hospicio", ocurrirían desórdenes en Madrid, pero aparte de los gritos de la plaza de Lavapiés, nada de particular ha ocurrido.

## Concesión

El ministro de la Guerra ha puesto á la firma del Rey un decreto concediendo merced del hábito de Calatrava, al duque de Nájera, Gobernador militar de Cádiz.

## Gobernadores

El señor Silvela, además de los decretos sobre resolución de competencias, ha puesto á la firma del Rey otros decretos jubilando á Gobernadores civiles, entre ellos al señor Lequerica.

## Expedientes

Al entrar los ministros al Consejo han manifestado que llevan expedientes de puro trámite.

El señor Allende Salazar ha confirmado la dimisión del Rector de Valencia, manifestando que pasado el periodo electoral pondrá á la firma del Rey nombrando sustituto.

## Para el Congreso

Ha dicho el ministro de Instrucción Pública que no hay posibilidad de quitar los andamios de la fachada del Palacio de Bibliotecas y Museos, en el que se reunirá el Congreso médico.

Asistirán 5.000 facultativos.

A consecuencia de las obras que se están realizando, la entrada será por la calle de Serrano.

## Comisión

Una comisión de obreros ha visitado al señor Maura para pedirle la libertad del Conserje del Centro Obrero.

El ministro ha dicho que en el asunto entienden los tribunales y que él nada puede hacer.

## Exageración

El ministro de la Gobernación ha dicho que cree que son sumamente exageradas las noticias que publican los periódicos acerca de la actitud del pueblo ante la Guardia civil.

## No hay crimen

Estos días se venía hablando de la desaparición de una señora llamada Juana García.

Redeabase su desaparición del mayor misterio y se indicaba que algo grave debía haber ocurrido.

Hoy se ha sabido que nada había de particular.

La señora salió de su casa el día 6 de los corrientes y después de cobrar su pensión como clase pasiva fué á casa de una amiga de la calle del Barquillo, donde fué acometida de un síncope.

Conducida al Hospital Civil ha fallecido hoy.

## Firma de Marina

El ministro de Marina ha puesto hoy á la firma varios decretos. Uno concediendo la gran Cruz del Mérito Naval al ministro de Portugal; otro concediendo la cruz de segunda clase

al capitán de fragata portugués don Federico Brin y al teniente de Navío de la misma nacionalidad don Bernardo Mella.

## El general Linares

El ministro de la Guerra se halla ya completamente mejorado de su dolencia.

Al consejo de esta tarde ha asistido.

## Funerales del "Hospicio"

Esta mañana á las once han tenido lugar en la parroquia de San Lorenzo los funerales del "Hospicio", vendedor ambulante muerto en los últimos alborotos de Madrid.

Han asistido muchos vecinos y estudiantes, llenando el templo.

Momentos antes de comenzar las exequias, los estudiantes, formando grupos en la Plaza de Lavapiés han dado gritos y han silbado. La policía los ha dispersado con facilidad, pero ha habido carreras.

Reina tranquilidad.

## Sección financiera

### BOLSA DE BILBAO

#### Fondos públicos

Interior, á 75'75.  
Amortizable, á 96'90.  
Id. Carpetas provisionales, á 96'70.

#### Bancos

Banco de Vizcaya, á 285'00.  
Crédito Unión Minera, acciones, á 93'75.

#### Diversos

Ayuntamiento de Bilbao, á 94'50.  
Papelera Española, acciones á 104.  
Resinera Española, acciones á 156.  
Altos Hornos, acciones, á 237'00.

#### Ferrocarriles

De Tudela á Bilbao, obligaciones primera á 105.  
Id. id. segunda á 104'50.  
De Bilbao á Durango, 2.ª hipoteca á 102.

#### Cambios

París, cheque, á 35'85.  
Londres, cheque, á 34'15.

### BOLSA DE MADRID

#### Cotización oficial

Recibido hoy, 5'36 t.

4 por 100 interior contado.	75'65
5 por 100 amortizable.	96'60
Acciones del Banco.	482'00
Acciones de Tabacos.	009'00
Francos.	35'70
Libras.	00'00
Exterior español estampilla.	87'32
do.	00'00
Nortes.	00'00
Alicantés.	00'00
Orenses.	00'00
Cedulas Hipotecarias 5 %	100'45
Id. id. 4 por 100.	103'25

## NEGOCIO DE GRAN PORVENIR

### Venta de un Baño

Por imposibilidad de seguir atención a sus dueños, se vende el antiguo y muy acreditado de "Fuentecita de Garganas" (provincia de Burgos, partido de Villarcayo, cerca del ferrocarril de la Robla), establecimiento de excelentes aguas sulfurosas, único en la región y de gran porvenir.

Dirigirse á don Julio Romero Garmendia, en Villafranca Montes de Oca (Burgos) 30-7

## DE SOCIEDAD

—Procedente de Bilbao y de paso para Haro, se encuentra en esta ciudad la respetable señora doña María Almaraz, viuda de Ulloa.

Bienvvenida.

—La señorita Encarnación Múrua, hija de la señora marquesa viuda del mismo título, se halla enferma víctima del trancazo.

Celebraremos su curación.

—Se encuentra en Vitoria, procedente de Pamplona, nuestro amigo el comisario de guerra don Julián Vera Fajardo, que en breve regresará á aquella plaza, donde presta sus servicios.

—Habiendo pasado dos días con su familia, ha regresado á Madrid nuestro querido amigo don Alejandro González de Heredia.

—Se encuentra en Bilbao nuestro amigo don Alejandro Zumárraga.

—Ha regresado á Bilbao, después de corta estancia en Vitoria, el profesor don Roque Gamboa.

—Se encuentra enfermo de algún cuidado, el hijo mayor del Vice-presidente de la Comisión Provincial don Casimiro Pando-Argüelles.

Hacemos votos por su curación.

—Después de pasar aquí las últimas fiestas han vuelto á Bilbao, donde residen, nuestro amigo don Alfredo Tabar y señora.

—Han regresado á Valladolid, para continuar sus estudios en aquella Universidad, habiendo pasado en esta las vacaciones aliado de sus familias, nuestros jóvenes amigos don Ramiro Gutiérrez, don Ramón Landazábal y don José Viguiri.

—Ha llegado á Vitoria don Simón López.

—De Bilbao, donde reside, se halla en ésta, el profesor de música, paisano nuestro, don Isidro Alonso.

—Ha llegado por breve tiempo á ésta, de Loyola, donde ha hecho los Santos Ejercicios espirituales, nuestro querido amigo y corresponsal en Ondarroa don Santiago Irala.

—Se encuentra entre nosotros nuestro amigo don Luis Ainsa.

—Han llegado de Bilbao, á donde regresarán en breve, nuestros amigos don Luis y don Enrique Aguirre.

—Hemos saludado á don Eduardo Santos, que en breve se ausentará de Vitoria.

—De Bilbao ha llegado don Francisco Acero.

—Ayer subió al cielo, á los ocho años de edad, la niña Jovita Luzuriaga y Langarica.

Mañana, á las diez, se celebrará la Misa de Gloria, por su alma, en la

iglesia parroquial de San Miguel Arcángel y acto seguido tendrá lugar la conducción al cementerio de Santa Isabel.

Hacemos presente nuestro dolor á la familia de la pobre niña.

—Ayer marchó á la Rioja, en el tren correo ascendente del mediodía, nuestro particular amigo don Aureliano Tejada, que ha estado algunos días en esta capital.

—En el tren correo de las doce y media ha regresado hoy á Logroño el catedrático de aquel Instituto don Aniceto Llorente.

CIGOTIA.

## Notas militares

Servicio de la plaza para mañana. Parada, Regimiento de Guipúzcoa. Jefe de día, señor comandante de Arlabán don Manuel Fernández. Imaginaria, señor comandante de Guipúzcoa don Manuel Manso. Visita de hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa don Felipe García.

Reconocimiento de puenso, capitán de Arlabán don Rafael Torres. Traje, el de diario.

Guardia del principal, capitán de Cuenca don Rafael Martín. Guardia del polvorín, primer teniente de Guipúzcoa don Antonio Sanz.

Guardia de prevención, primer teniente de Guipúzcoa don Alberto Ruiz; segundo teniente de Arlabán don José Serantes; primer teniente de Artillería don Ricardo Nardiz; médico segundo de sanidad don Lorenzo Puncel.

Vigilancia, segundo teniente de Guipúzcoa don Enrique Quirós; segundo teniente de Cuenca don Clemente Ufano; segundo teniente de Arlabán don Marcelino Gavilán; primer teniente de Artillería don Luis Ruiz.

## Consejo de guerra

Mañana á las ocho, se celebrará consejo de guerra ordinario de plaza, sin asistencia de asesor, en el cuarto de Banderas del Regimiento de Infantería de Guipúzcoa, bajo la presidencia del teniente coronel del mismo don Luis de Hita González, para ver y fallar la causa instruida contra el corneta Valentín Pérez Gochicoa, tambor Vicente San Francisco y el soldado José García López, del Regimiento de Guipúzcoa, por el delito de hurto, y como cómplices de dicho delito, el soldado del de Cuenca, Higinio Tirado Sánchez, en cuya causa ejerce funciones fiscales el teniente auditor del Cuerpo Jurídico militar don Francisco Galiay Sarañana.

## Retreta

Desde esta noche se tocará en los cuarteles, la retreta á las nueve y silencio á las diez.

## NOTICIAS

En poder del señor jefe de la Guardia Municipal, se encuentran documentos que interesan á los soldados que sirvieron en Cuba Lorenzo Arganza, José Verástegui, Pedro Fernández Arroyave, Segundo Sánchez, José Apellaniz y Celedonio Beltrán.

También se encuentra en el despacho de dicho señor, un oficio para Severiano Uribe Echevarría y Galarza.

## Registro Civil

Inscripciones verificadas hoy: Nacimientos: varones 5, hembras 3. Defunciones: Juana Guereña, 8 meses; Luisa Lumbreras, 47 años; Tomasa Buruaga, 59 años; Antonio Ezpondaburu, 72 años; Jovita Luzuriaga, 9 años. Matrimonios: Ninguno.

Terminada la sesión municipal de hoy, se ha constituido comisión de Festejos, á objeto de ultimar asuntos de su competencia.

Aunque estamos ya en época en que disminuye el fuego en las chimeneas, el incendio de éstas está á la orden del día.

Ayer correspondió el turno á la de la casa número 29, 2.º de la calle de Francia.

Afortunadamente el fuego pudo ser apagado sin más consecuencia que el consiguiente susto de los vecinos.

## La Compañía de Maderas

Sierra, 4, Bilbao. 13

La Unión y el Fenix Español. Esta gran Compañía Nacional ha satisfecho por siniestros de incendio en el año 1902, en España y Portugal, la considerable suma de 3.073.728'94 pesetas.

No hay demostración más evidente de la importancia de una Compañía del vasto desarrollo de sus operaciones.

## Arbitrios Municipales

Resumen del producto obtenido el día 13:

	P
--	---

# THE BERLITZ SCHOOL OF LANGUAGES, ESTACION, 35, PRAL. Alemán, inglés, francés, etc. ESTACION, 35, PRAL.

## Clases especiales de español para extranjeros y cátedra para vascos.

### DE INTERES DOMESTICO

Según mis antecedentes estimados, las habitaciones que a continuación se expresan:

Herrería 2, 4, 6, 8, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 32, 34, 36, 38, 40, 42, 44, 46, 48, 50, 52, 54, 56, 58, 60, 62, 64, 66, 68, 70, 72, 74, 76, 78, 80, 82, 84, 86, 88, 90, 92, 94, 96, 98, 100.

### ARRIENDO

Se necesita en el taller de Modas de María Palacios. Calle de Alava 11. Informar en calle de la Florida 85-12.

### Oficiales

Se necesita en el taller de Modas de María Palacios. Calle de Alava 11. Informar en calle de la Florida 85-12.

### A LOS PROPIETARIOS

Se acaba de recibir un gran surtido de papeles pintados de estilo moderno y muy baratos.

### CARPINTERIA

Larrañaga y Diaz PRADO, 22. Se cuchillan entarimados nuevos y usados, a precios económicos. 15-4

### Maquina de vapor

Se vende una de cuatro caballos, horizontal, sistema Tangy, en muy buen uso y precio muy arreglado. Informar en Calle de Santiago num. 2.

### Se necesitan

en la confitería de don José María Peña y Arce. Informar en Calle de Alava 11.

## LA POLAR

### Sociedad Anónima de Seguros

BILBAO

Capital social 100.000.000 de pesetas

Garantías depositadas 50.000.000 de pesetas

Administrador depositario: EL BANCO DE BILBAO

Seguros sobre la vida y prima fija y con participación en los beneficios. Rentas vitalicias inmediatas y diferidas. Seguros marítimos, sobre buques y mercancías. Seguros contra incendios de transportes y sobre valores. Seguros individuales contra la incapacidad permanente. Seguros de accidentes.

Agentes y representantes en todas las provincias

Para los ramos de Incendios, Transportes y Valores: Sub-director don José Martínez de Irujo, Estación 41 y 43, en Vitoria. Para el ramo de Vida: Delegado de la provincia de Alava don Sebastián Larrea, San Prudencio 14, 3º.

### CALENDARIO

HERALDO ALAVÉS

JUEVES

100

### Tailer de pinturas y empapelado

Juan Estivariz VITORIA

### Julian Bajo

Estación, 8-6

### Encuadernación de la Imprenta Moderna

Se vende para toda clase de obras, en oro, plata y colores. Se vende en esta imprenta. Se vende en esta imprenta.

## LA PATERNAL

Compañía Anónima de Seguros contra el Incendio

Establecida en París. RUE MENARS N.º 4 y en Barcelona. PLAZA CATALUNA número 12

Capital social, Reservas y primas: SOSENTA Y NUEVE MILLONES DE FRANCO

Capital asegurado: CINCUENTA Y SIETE MIL MILLONES DE FRANCO

Cien millones de pesetas

### CONTABILIDAD Y LENGUAS VIVAS

Después de haber estudiado en la Academia de Contabilidad y Comercio (Plaza de Bilbao, 5-3) los alumnos que desean concurrir a los cursos generales de Contabilidad, Ejercicios prácticos de comercio, escritura y máquina de escribir, que dan principio en el próximo mes de Abril.

### Pavimentos

Se vende para toda clase de obras, en oro, plata y colores. Se vende en esta imprenta.

### Equitativa

Se vende para toda clase de obras, en oro, plata y colores. Se vende en esta imprenta.

### Se vende

una máquina de coser, algún mueble y otras cosas. Herrería 81, primero.

### PINTORES

Se necesitan para dentro o fuera de la población. Informar en el taller de pinturas de Julián Lafuente, San Antonio 11.

### Se necesitan

para dentro o fuera de la población. Informar en esta imprenta.

## BURLADA

para mesa y las más recomendadas nes del estómago, hígado y riñones. Tomas de Zubizarreta y G. Bilbao

### Medallas de Alfonso XIII

de la última creación para la oficialidad y clase de tropa

Relojería de Julián Bajo, Estación 8 - VITORIA

### Legía Líquida

La Estrella-Diana-Conejo

Para el estómago y la digestión. Se vende en droguerías y otras farmacias.

### Minas de petróleo

en Salvadora (Alava)

### Ama de cría

Se ofrece una, para casa de la ornatu a la panadería. Para informes dirigirse a la panadería. Calle de Alava 11.

### Ama de casa

Se necesita, con buena referencia, para cuidar de un niño. Calle de Alava 11.

### Dije de reloj

A quien se le haya perdido, puede pasarse Sur, 27-8, donde dando sus señas se le devuelva.

### COCINERA

Se necesita, que sepa cumplir con obligación. Darán razón en esta Administración. Calle de Alava 11.

### Genere Equiluz

Se construyen máquinas de afilar y dar forma a las herramientas, perfeccionadas con los últimos adelantos y terminadas con los detalles necesarios para el uso de los talleres, prácticas y de fácil manejo; se instalan y prueban, siendo de precio muy reducido.

### Banco de Vitoria

Caja de Ahorros

### Jarabe pectoral

Arellano

### La Equitativa

Sociedad Anónima de Seguros sobre la vida a prima fija

1890	280.191,286	Duros	280.191,286
1900	611.177,477	Activos	611.177,477
1910	3.878,200	Ingresos totales	3.878,200
1911	24.107,541	de res de pólizas	24.107,541
1912	203.801,832	Nuevos ingresos	203.801,832
1913	1.034.416,422	Seguros en vi-	1.034.416,422
1914		gencia	
1915		1.116.875,047	

Pagos a los asegurados de pólizas: 1.116.875,047

Agente-Inspector don Víctor Guipúzcoa, Alava, y Navarra y Logroño.

D. RAMIRO DE ORGOZO

Dirigirse en Alava a don José Lópezdana, Estación, 9.

## EL VICHY ESPAÑOL

AGUAS DE SOBRO y SOPORTA

Las más alcalinas de su clase en España

Las mejores para mesa, sin sabor a sales

La digestión

Corrige las afecciones del estómago, del hígado y de los intestinos

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

PIDANSE EN TODOS LOS BUENOS HOTELS Y RESTAURANTES

# CASERÍA VILLA MELANIA

LECHE GARANTIZADA SU PUREZA Y SERVIDO A DOMICILIO MAÑANA Y NOCHE

## De 35 servicios diarios a 35 centimos litro

